
 
Groupe Bretagne 

Compte-rendu du conseil d’administration 

Lundi 16 septembre 2024, en visio 

 

Présents : 

Marie-Hélène Le Goff, Réseau des médiathèques de Quimper Bretagne Occidentale (29) 

Pierre-Joris Even, Médiathèque Alain-Gérard – Quimper (29) 

Florence Le Pichon, Livre et lecture en Bretagne – Rennes (35) 

Loïc Cariou, Médiathèque de Riec-sur-Bélon (29) 

Eleonora Le Bohec, Bibliothèque Les Champs Libres – Rennes (35) 
Hélène Fouéré, Médiathèque de Landerneau (29) 

 

Excusées: 

Nathalie Le Poupon, Médiathèques de Lorient (56) 

Catherine Hodot, Bibliothèque départementale du Finistère (29) 

Manuela Leprince (35) 

 

Hélène Bert, Bibliothèque départementale des Côtes-d’Armor (22), a démissionné. 

 

Tour de table pour se présenter, notamment Eleonora et Hélène envisageant de rejoindre le prochain CA ; 
elles sont cooptées à compter de cette date. 
 
Point sur la rentrée de la formation : bon déroulement de la première journée, groupe motivé, ceci est 
rendu possible par le travail de sélection en amont. Les règles et le cadre administratif ont bien été 
mentionnés lors de cette journée.  
 
Rendez-vous national du 3 octobre : Pierre-Joris dresse un bilan mitigé de la formule Apéro-Breizh, faible 
participation et intérêt limité des personnes pour rejoindre l’ABF.  
Intérêt cependant des participants pour le Cyclo Breizh.  
Pour le 3 octobre, Interrogation sur la faible participation des collègues du 35. Eleonora rappel la moindre 
exigence attendue par le national, c’est avant tout une opération de communication. 
2 lieux envisagés : Quimper et Rennes. Pierre-Joris contacte Mathilde Chauvigné pour un RDV à la 
Bibliothèque du Finistère. Marie-Hélène essaye de contacter pour les Côtes d’Armor. 
Interrogation pour le paiement de l’apéro par l’ABF, notamment pour le RDV de Rennes : remboursement a 
posteriori, avec RIb. 
 
Point sur les forces en présence au sein du CA et futur CA. 
Manuela doit confirmer ou non sa démission. Hélène et Florence continueraient uniquement dans le CA. 
Nathalie continuerait au secrétariat ? Pierre-Joris resterait Trésorier, nouvelle fonction envisagée pour Loïc : 
vice-présidence ? 
Entrants envisagés : Virginie Languille, Eleonora, Jeanne Rosas de la médiathèque de Dinan. 
Présence des Collègues du Morbihan à renforcer. 
Fonctions demandées a minima pour le nouveau CA : président, vice-président, secrétaire, trésorier + 
secrétaire adjoint + trésorier adjoint. 



Eleonora envisage la présidence tout en gardant ses fonctions nationales, cela signifie une implication plus 
importante du vice-président, secrétaire et trésorier.  
 
Les prochaines échéances pour le groupe Bretagne : une journée pro en 2026 (rythme tous les deux ans), 
Congrès de l’ABF à Rennes en 2026. Importance pour le nouveau CA d’accueillir et d’organiser pour la 
première fois le congrès, cela peut être une source de motivation pour les futurs membres. La préparation 
du Congrès commencerait dès début 2025. 
 
 
Point sur la visite du groupe Auvergne-Rhône-Alpes : 
17 novembre : arrivée à Rennes, visite des Champs-libres 
18 novembre : Visites de la médiathèque de Dinan et Saint Brieuc 
19 novembre : Visite des Capuncins à Brest et intervention FAL par Hélène + représentant LLB : Florence ? 
20 novembre : retour à Rennes, visite du Ty Lab, trajet retour. 
 
Point sur les dossiers ABF national. 
Eleonora rappelle le bilan positif du mandant actuel : nécessaire travail de fond, réorganisation 
administrative, renforcement des équipes et des commissions. Le nouveau mandat sera celui de la mise en 
œuvre concrète des projets. Souhait de l’équipe actuelle de poursuivre son engagement, le bureau serait 
reconduit. 
Projet d’une nouvelle revue, et préparation du congrès 2025 à Montreuil. 
 
 
 

Prochain CA : en présentiel, à envisager dans le Morbihan 

Eléonora contacte la directrice de la BDM. 


